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No dia 08 de abril de 2013 realizou-se a 368 Reunião Ordinária do Conselho Estadual de 1 
Saúde - CESAU, das 08h30 às 17h00, na Sala de Reunião do Conselho, situado na Avenida 2 
Almirante Barroso,600, Fortaleza – CE, com a presença dos Conselheiros: Haroldo Jorge de 3 
Carvalho Pontes, Efetivo, Mariano Araújo Freitas, Suplente (SESA); Maria Neura Antunes 4 
(Ministério da Saúde); Alberto Farias Filho(Ministério da Educação e Cultura – MEC 5 
Hospital Universitário Walter Cantídio); José Maria Arruda Pontes, Efetivo, Joel Isidoro 6 
Costa, Suplente (Entidades Estaduais de Representação dos Médicos); Luís Carlos 7 
Schwinden (Entidade Estadual de Representação dos Odontólogos); Eucléa Gomes 8 
Vale (Entidade Estadual de Profissionais de Representação de Enfermeiros); João 9 
Marques de Farias (Entidades Estaduais de Outros Profissionais de Saúde de Nível 10 
Superior); Maria Marli da Costa Pereira, Efetivo, Teresinha Leite Ferreira, Suplente 11 
(Profissionais de Nível Médio da Área de Saúde); Francisco José Bezerra Lira (Sindicato 12 
dos Técnicos de Segurança do Trabalho do Estado do Ceará); Maria Edilza Andrade da 13 
Silva (Representante dos Agentes Comunitários de Saúde do Estado do Ceará); Moacir 14 
Gonçalves de Oliveira (Federação dos Trabalhadores na Indústria do Estado do Ceará); 15 
Francisco  Luiz Neto  (Federação dos Trabalhadores, Empregados e Empregadas do 16 
Comércio e Serviço do Estado do Ceará); Raimundo Farias Martins Amorim (Ordem dos 17 
Advogados do Brasil – OAB); Ronildo Alves de Oliveira (Pastoral da Criança); Raimundo 18 
Otávio de Vasconcelos, Efetivo, Agnel Conde Neto, Suplente (Entidade de Portadores de 19 
Patologia); Alaíde Aquino Pereira (Entidade dos Portadores de Deficiência); Antônio 20 
Marcos Gomes da Silva, Efetivo, Valdete  Ferreira Gomes, Suplente (Representante de 21 
Conselheiros Municipais de Saúde do Segmento de Usuários do Município de Grande 22 
Porte – Fortaleza); Antônio Manoel Ferreira (Conselho Municipal de Saúde de Município 23 
de Grande Porte – Região Norte);  Maria Conceição Araújo Moreira, Efetivo, Jeovan 24 
Barbosa da Silva,Suplente(Associações Beneficentes de Idosos e Aposentados da 25 
Saúde e da Previdência). Participaram também da Reunião, os Assessores Técnicos do 26 
CESAU: Carlos Alberto Nascimento Nogueira, Expedito Maurício da Silva, Francisca 27 
Lourenço de Sousa, Joana D'arc Taveira dos Santos, Francisco Romão de Sousa, Maria 28 
Áurea Martins de Sousa Silva, Maria Valbenia de Almeida, Maria do Socorro Cardoso 29 
Nogueira Moreira e Waleska Fiúza Thompson. Apoio: Álvaro Mariane Neto, Manoel 30 
Rodrigues e Silva Costa, Manoel Geraldo Neto, Vitor Jorge Freitas Cavalcante, Ozenir 31 
Honório da Silva, Maria Marta Pereira. Convidados: Marcelo Yago Vidal Ferreira e Maria 32 
Gomes Idalino. Foram justificadas as ausências dos representantes das seguintes 33 
Entidades: Membro Suplente dos Representantes dos Agentes Comunitários de Saúde,  34 
Membro Titular da Pastoral da Criança, Entidade de Defesa da Mulher e Membro Suplente 35 
do Conselho Municipal de Saúde de Município de Grande Porte Região Norte. Não foram 36 
justificadas as ausências das representações: Conselho Estadual de Secretarias e 37 
Secretários Municipais de Saúde – COSEMS, Associação dos Prefeitos do Estado do Ceará 38 
– APRECE, Federação das Misericórdias do Ceará – FEMICE, Instituições Privadas de 39 
Saúde – Associações dos Hospitais do Estado do Ceará – AHECE, Federação dos 40 
Trabalhadores da Agricultura do Estado do Ceará – FETRAECE, Representante de 41 
Conselheiros Municipais de Saúde do Segmento de Usuários na Área Metropolitana de 42 
Fortaleza: Caucaia e Maracanaú, Conselho Municipal de Saúde de Município de Médio  43 
Porte – Marco/Beberibe e Representante do Conselho Estadual dos Direitos da Criança e 44 
do Adolescente – CEDCA/CE . A Pauta constou dos seguintes itens: 08H30 – 45 
ACOLHIMENTO; 09H00 – APRESENTAÇÃO DO PARECER DAS CÂMARAS TÉCNICAS CANOAS E 46 
ORÇAMENTO E FINANÇAS; 10H30 – ALTERAÇÃO DO REGIMENTO INTERNO DA CIST; 12H00 – 47 
ALMOÇO; 13H30 – DISCUSSÃO SOBRE AS COOPEATIVAS DE SAÚDE(DR. RAIMUNDO JOSÉ ARRUDA 48 
BASTOS – SECRETÁRIO DA SAÚDE DO ESTADO DO CEARÁ); 15H30 – APROVAÇÃO DAS ATAS CESAU 49 
NºS 364, 365 E 366; 16H00 – INFORMES; 17H00 – ENCERRAMENTO.  A abertura da reunião foi 50 
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feita pelo Presidente do CESAU, Conselheiro João Marques de Farias. O Conselheiro 51 
Luís Carlos Schwinden solicitou Ponto de Pauta para discussão e informações sobre a 5ª 52 
Conferência Nacional de Saúde Indígena 2013 que acontecerá de 26 a 30 de novembro de 53 
2013. entre os pontos informados, destacou que a Comissão Organizadora tem vagas para 54 
a Diversidade dos Sujeitos representada no segmento de usuário e gestor. Fez ainda uma 55 
apresentação histórica dos povos indígenas do Brasil, destacando etapas, locais distrital e 56 
nacional. Em seguida a CANOAS solicitou ponto de pauta. Foi orientado pelo Presidente do 57 
CESAU para que as comissões que tiverem ponto de pauta devem passar antes pela 58 
Secretária Executiva, a qual lembrou que o referido ponto de pauta da CIST seria um 59 
encaminhamento em outra oportunidade. A Conselheira Maria Edilza lembrou que a 60 
Câmara Técnica Saúde do Trabalhador tem uma proposta para ser votada. O Conselheiro 61 
e Presidente do CESAU João Marques de Farias solicitou ajuda ao Pleno para essas 62 
solicitações sugerindo que pedidos ou adendos sejam feitos na hora da leitura da Pauta. O 63 
Conselheiro e Vice Presidente do CESAU Raimundo Amorim falou sobre  denúncias 64 
feitas à sua pessoa por e-mail e informou que medidas foram tomadas e logo que os 65 
inquéritos sejam concluídos serão apresentados no CESAU. Os responsáveis serão 66 
penalizados na forma da lei. O Conselheiro e Presidente do CESAU João Marques de 67 
Farias  falou que em relação à CANOAS e FINANÇAS na pauta da última reunião constava 68 
como ponto um desdobramento de problemas financeiros dos Hospitais de Maracanaú e 69 
Pajuçara. Feito convite para o Secretário de Saúde de Maracanaú, o qual não compareceu. 70 
O Conselheiro Francisco Luiz Neto solicitou um debate com o município de Fortaleza, 71 
cujos trabalhadores estão sem receber as rescisões por conta das demissões. O 72 
Conselheiro José Maria sugeriu mais uma vez solicitar a Secretária de Saúde do Município 73 
de Fortaleza para colocar a situação da saúde e depois tomar uma posição. O Conselheiro 74 
Otávio Vasconcelos fez referência aos problemas com o medicamento de HIV já que em 75 
uma reunião da Câmara Técnica CANOAS sobre esse assunto, onde se convidou a 76 
presença do Secretário, no entanto, compareceram outras coordenações. O Conselheiro e 77 
Presidente do CESAU João Marques de Farias sugeriu que para que se possa tirar um 78 
posicionamento técnico se solicitou uma reunião extraordinária em que o conselheiro Otávio 79 
se faça presente no dia 15 pela manhã.  O Conselheiro Otávio Vasconcelos solicita ponto 80 
de pauta para as problemáticas que afetam os portadores de HIV. O Conselheiro e 81 
Presidente do CESAU João Marques de Farias fez a leitura de um documento o qual 82 
consta que à partir desta data a Conselheira Terezinha Leite Ferreira passará a assumir 83 
a titularidade e a Conselheira Maria Marli da Costa Pereira assumirá a suplência como 84 
representantes do Segmento de Profissionais de Saúde de Nível Médio ASENMESC e 85 
SINDSAÚDE. Deu posse e recondução aos Conselheiros  Alberto Farias Filho (TITULAR) e 86 
Rosalice Nogueira Andrade (SUPLENTE) representantes do Segmento do Ministério da 87 
Educação e Cultura – MEC – Hospital Universitário Walter Cantídio. Em seguida se deu a 88 
votação da criação da Comissão Eleitoral. Os Conselheiros Antônio Marcos Gomes da 89 
Silva e Maria Conceição Araújo Moreira discutiram critérios em participação de eventos. 90 
Passou-se a votação para participação no 3º Encontro Estadual do MOPS em 91 
Pernambuco de 19  a 21.04.2013. Se colocaram os seguines conselheiros Antonio Marcos 92 
Gomes da Silva, Antônio Manuel Ferreira, Maria Conceição Araújo Moreira e Terezinha 93 
Leite Ferreira. Foi definido ainda pelo Pleno, a participação no 10º Congresso do Meio 94 
Ambiente em Poços de Caldas – MG, os conselheiros Jeovan Barbosa da Silva, 95 
Francisco Luiz Neto, Maria Conceição Araújo Moreira, Francisco José Bezerra Lira, 96 
Maria Edilza Andrade da Silva  e as Assessoras Técnicas Maria Valbenia de Almeida e 97 
Maria Áurea Martins de Sousa Silva. O Conselheiro Agnel Conde Neto fez referência 98 
sobre o V Congresso Sul Brasileiro de Nefrologia  de 11 a 14.04.2013. O Ponto de Pauta 99 
seguinte se deu com o Secretário de Saúde do Estado Dr. Raimundo José Arruda Bastos 100 
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com a discussão sobre as cooperativas de saúde, afirmando que está trazendo a informação 101 
real e que há mais de 2 (dois) anos tenta fechar um processo licitatório para a classe de 102 
enfermagem. Como única disputa a taxa de administração da cooperativa. Acrescentou que 103 
no dia 27 de fevereiro o processo se encerrou vencendo a COOSAÚDE, o que gerou 104 
descontentamento da cooperativa anterior a qual ficou fazendo movimentos para continuar 105 
com o contrato. No entanto, apenas a justiça pode alterar o resultado da licitação. Foi forçado 106 
a abrir um boletim de ocorrência para poder receber a nota fiscal  de pagamento da 107 
cooperativa o que a mesma se nega a fornecer. Os cooperados ficaram insatisfeitos pois 108 
não receberam seus vencimentos. Pode-se depositar direto na conta bancária do 109 
trabalhador. Foi feito um movimento para que eles não fornecessem a conta para os 110 
depósitos. Mesmo assim o dinheiro foi depositado na agência bancária mais próxima. A 111 
cooperativa vencedera recebeu orientações para aproveitar os cooperados nos próximos 15 112 
dias. A situação já voltou mais ou menos ao normal. Estamos em fase de transição, há 113 
necessidade de um concurso público com uma seleção pública antes. Diante de tudo isso 114 
tomou a atitude de assinar a Portaria nº 355/2013 de requisição de profissionais do Estado, 115 
a qual foi distribuída cópia para todos. O Secretário de Saúde afirmou que isso veio reforçar 116 
essa aquisição de profissionais. Acrescentou ainda que na maioria dos hospitais a situação 117 
voltou a normalidade,no que concerne ao profissional de enfermagem. A partir dessas 118 
explicações do Sr. Secretário da Saúde Dr. Arruda Bastos, se deu um grande debate, o que 119 
gerou como proposta sair daqui com alguns documentos após ler o Contrato e a Portaria 120 
para que se possa ter uma opinião mais profunda. Dr. Arruda aproveitou o momento 121 
solicitando ponto de pauta para a proposta dos Hospitais Estratégicos encaminhada pela 122 
Dra. Vera Coelho, cujos recursos são fundo a fundo e Hospitais menores sobrevivem com 123 
esses recursos. A Dra. Vera Coelho fez a justiticativa com os critérios de seleção e metas e 124 
apela para que passe no CESAU o mais rápido possível. Encaminhamentos – As 125 
Comissões que tiverem Ponto de Pauta devem passar para a Secretária Executiva  ou 126 
solicitarem no momento da leitura da pauta. Convocar o Secretário Municipal de Saúde de 127 
Maracanaú para prestar esclarecimentos sobre os informes de Auditoria do Estado com 128 
problemas financeiros. Grandes debates no Plenário. Convidar todos os secretários da 129 
região metropolitana para discussão. Realizar Audiência Pública na Assembleia Legislativa 130 
com a participação do CESAU sobre problemas relativos à renais e transplantados. Dia 15, 131 
Reunião Extraordinária da Câmara Técnica CANOAS  para formalizar convite para o 132 
Secretário Municipal de Maracanaú. Avaliar a documentação solicitada a Assistência 133 
Farmacêutica e ANVISA para que se realize o relatório técnico. Elaborar documento para 134 
Secretários e Conselhos Municipais de Saúde em relação às notificações de hanseníase. O 135 
PARTICIPASUS não assumirá despesas com passagens. Só em eventos, congressos etc. 136 
Informes - sexta feira pela manhã, por ocasião de um Ato de Defesa do SUS, o Presidente 137 
irá a uma reunião no Conselho Municipal de Saúde de Fortaleza.Nada mais tendo a relatar 138 
foi declarada encerrada a Reunião registrada pela Assessora Técnica do CESAU Maria do 139 
Socorro Cardoso Nogueira Moreira. Revisada pela Secretária Executiva do CESAU Maria 140 
Goretti Sousa Pinheiro e digitada pelo Auxiliar Operacional de Serviços Diversos Rubens 141 
Ribeiro dos Santos, que após submetida à Plenária para leitura, análise, ementas e 142 
aprovação do Pleno, ficará disponível nos arquivos do Conselho Estadual de Saúde do 143 
Ceará – CESAU, para fins de provas, pesquisas e como documento. Fortaleza, 08 de abril 144 
de 2013. Informamos que por motivos operacionais essa reunião não foi GRAVADA sendo 145 
redigida pela Assessora Técnica do CESAU Maria do Socorro Cardoso Nogueira Moreira.           146 
Maria Goretti Sousa Pinheiro _________________________________________________ 147 
Maria do Socorro Cardoso Nogueira Moreira ____________________________________ 148 
Joana D'arc Taveira dos Santos _______________________________________________   149 
Rubens Ribeiro dos Santos (digitador) _________________________________________      150 


